

PRESENTACIÓN

Como se sabe, en abril se celebra en todo el mundo el Día de la Tierra. Para nadie es desconocida la situación crítica que presenta el planeta con su sistema ecológico altamente perjudicado debido a desequilibrios causados por la acción del hombre.

En contraste, para esta ocasión en Agenda Cultural hemos querido mostrar acciones realizadas por personas y entidades que trabajan con la naturaleza, desde la Universidad de Antioquia. No porque queramos reducir la concepción de la tierra a la actividad que se desarrolla desde la Institución, sino porque creemos que es importante mirarnos y mostrar, aunque sea en una mínima parte, la labor que se realiza en nuestro entorno.

La ecología es un concepto que nos involucra a todos y a todos los lugares del planeta. Por eso es válido reseñar los avances que desde la Universidad se realizan en este aspecto de la ciencia. Es de gran importancia la labor que adelanta el Herbario de la Universidad con el catálogo de las especies vegetales que se encuentran en el Alma Máter, la cual junto con el Jardín Botánico y los cerros El Volador y Nutibara, son el hábitat de gran cantidad de aves y conforman un pulmón verde para la Ciudad.

También es de gran beneficio social para la comunidad los estudios y trabajos de conservación que junto con el Instituto Mi Río y distintas entidades, lleva a cabo la Universidad de Antioquia en el alto de San Miguel, lugar de nacimiento del río Medellín. Si en el sistema ecológico todos estamos relacionados, hablar de lo que habitamos es también hablar del mundo y de nuestra responsabilidad con él. Es poner en práctica esa frase que dice: "describe tu aldea y serás universal"